



El factor Leon Panetta, clave en la muerte de Bin Laden

El director de la CIA fue central para vencer las dudas de Obama sobre el ataque contra el líder de Al Qaeda

CIUDAD DE MÉXICO, 16 de mayo.- Por asumir el riesgo de cargar con un fracaso en el operativo contra el líder de la red terrorista Al-Qaeda, Osama bin Laden, el director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), Leon Panetta, no pudo ocultar los titubeos de su jefe, el presidente Barack Obama, para dar la orden de aniquilar al terrorista

Sin embargo, el rotativo británico *Daily Mail* se atrevió a reportar la historia en términos inequívocos:

Obama tomó 16 horas para decidir sobre la misión Bin Laden, informó el diario, que tira más de dos millones de ejemplares todos los días, el 3 de mayo en letras mayúsculas.

Y mientras en Estados Unidos la blogósfera acaparaba las filtraciones y los rumores sobre la interminable espera para que el Presidente diera luz verde, el *Daily Mail* aportó más detalles citando al diario neoyorquino *New York Times*:

“No les voy a decir cuál es mi decisión en este momento. Voy a regresar y pensar sobre eso un poco más, dijo el presidente Obama, según el New York Times. Luego añadió: “Voy a tomar mi decisión pronto”, informó el diario británico en un artículo firmado solamente por el *Daily Mail Reporter*, sin nombre ni apellido

Excelsior buscó a cinco académicos para conocer sus opiniones sobre las filtraciones de que Panetta se habría visto obligado a evadir las dudas y vacilaciones de Obama y de su principal asesora, Valerie Jarrett, para poder dar la orden de eliminar al líder de Al-Qaeda sin alertar a Pakistán y evitar que la acción se viniera abajo.

Sin embargo, todos dijeron que fue Obama el de la decisión de aniquilar al líder terrorista.

“Pienso que Obama lo aprobó porque piensa que lo ayudará a ser reelegido. Lo que me sorprende es que a nadie parece preocuparle que esto es muy, muy ilegal. Sin embargo, Israel hace esto todo el tiempo y EU lo apoya”, dijo vía electrónica desde Oriente Medio Eric Walberg, autor de *Postmodern Imperialism: Geopolitics and the Great Games (2011)*.

Walberg comentó también que en Rusia algunos analistas dieron una lectura similar al anuncio de la muerte de Bin Laden señalando que el hecho tendría muy poco impacto en la incidencia del terrorismo internacional.

“Los comentaristas rusos evocaron el paralelo de la captura de Saddam Hussein (el ejecutado presidente de Irak) un año antes de la reelección de George W. Bush en 2004”,

abundó.

Sin embargo, el jefe de los Servicios Secretos de Pakistán (ISI), Shujaa Pasha, dijo a la prensa internacional que la acción unilateral de Washington mostraría que el gobierno estadounidense tenía “otros motivos” para lanzar la operación, además de matar a Bin Laden.

Antes de la hazaña Panetta, el aún jefe de la CIA fue nominado por Obama para convertirse en el próximo secretario de Defensa que tendrá una nueva misión muy difícil.

“Panetta va a tratar de recortar el presupuesto de Defensa, es por eso que lo nominaron para estar allí.”

Robert Gates, el secretario saliente, no lo intentaba con mucha fuerza. Eso es lo que quiere Obama porque hay fuertes presiones para los recortes y creo que este es el momento de lograrlo”, dijo desde la Universidad de Massachusetts, Boston Tom Ferguson, reconocido por sus teorías sobre el dinero en la política de EU.

El tono electoral de los cambios que se esperan en el gabinete de Obama pareció evidente a Ferguson con la nominación del general David Petraeus, jefe de las fuerzas de asistencia internacional, para que dirija la CIA, y así evitar que se convierta en candidato republicano a la Presidencia.

El resto de los entrevistados puso énfasis en el reto que enfrentará Panetta, cuando crece la presión para que regresen los soldados de Afganistán y para reducir el gasto militar cuando EU carga con una deuda nacional de cerca de 15 billones de dólares y obligaciones por más de 100 billones de dólares; casi mil 350 billones de pesos mexicanos.

En su larga carrera pública Panetta ha salido al rescate de varias administraciones para poner orden en el gasto, en el presupuesto, en la gestión de gobierno y de los gabinetes de varios presidentes del vecino país, como el de Ronald Reagan y del demócrata Bill Clinton.

Lo ven como un manipulador

De ser ratificado como secretario de Defensa, a sus 72 años de edad, Panetta, mil veces acusado en la blogósfera de ser un manipulador empedernido que emprendió la misión de eliminar a Bin Laden a espaldas de Obama, y de obligarlo a involucrarse en el operativo, llegará a su despacho con las tijeras desenvainadas.

“Si Panetta realmente va a recortar el presupuesto de la Defensa, va a tener que estar listo para librar muchísimas peleas con los servicios militares, con el ejército y la marina, con la fuerza aérea que va a ir al Capitolio a quejarse en el Congreso para tratar de limitar los recortes”, dijo vía telefónica desde Washington Benjamin Friedman, del Cato Institute.

Friedman, quien estudia sobre seguridad nacional y de Defensa de EU, escribió con su colega Christopher Preble una propuesta de recortes al presupuesto militar que recomienda una estrategia más eficaz para limitar la presencia de los soldados estadounidenses a los escenarios geopolíticos estrictamente prioritarios.

El informe titulado *Budgetary Savings from Military Restraint* y disponible en www.cato.org, señala que el presupuesto de la Defensa se acerca a los 700 mil millones de dólares anuales porque no se han sabido establecer prioridades y propone un nuevo proyecto que le permita ahorrar un billón 224 mil millones de dólares de aquí a 2020; 14

billones 350 mil 540 millones de pesos mexicanos.

Robert Naiman, director de Just Foreign Policy, que también busca un cambio en las estrategias de política exterior de Estados Unidos, opinó que Panetta será una figura nueva que refrescará el ambiente político.

“Se necesitaba a alguien que pudiera hacer puentes entre el Partido Demócrata y el *establishment* de la seguridad nacional porque decir que Panetta va a tener que negociar es referirse implícitamente a demandas en conflicto.

“Hay muchos demócratas que ya quieren que termine la guerra en Afganistán y hay un gran número de demócratas que quieren recortes en el presupuesto militar”, dijo vía telefónica desde Washington.

Y en cuanto al estilo de hacer las cosas, los comentarios provienen de las pláticas que el propio Leon Panetta ha dado la pauta de cómo reorganizó a los gobiernos para poner orden.

Uno de ellos fue el gobierno del ex presidente Bill Clinton:

“Nos sentamos en el Salón Roosevelt con el Presidente de Estados Unidos, el secretario del Tesoro y los asesores económicos a desarrollar el presupuesto para cada miembro del gabinete. Dijimos este es el presupuesto del Presidente y este es el presupuesto del gabinete”, relató el propio Panetta durante una conferencia para el Instituto Milken en 2008.

Y agregó, según las palabras del aún jefe de la CIA, que en los gobiernos los problemas siempre se resuelven, ya sea mediante el liderazgo, y si éste llega a faltar, pues bajo el peso de la crisis.

“Si el liderazgo está allí y (los políticos están) dispuestos a tomar los riesgos asociados con estos problemas, entonces podremos evitar la crisis. Pero si no es así, ciertamente vamos a tener que abrazar la crisis”, sentenció Panetta en aquella plática sobre cómo sacar adelante un presupuesto.

Desvinculan a una esposa

El padre de la esposa más joven de Osama bin Laden, herida durante la redada estadounidense que acabó con la vida del líder de Al-Qaeda, dijo que su hija no tenía relación con la red islámica y que confía en su inocencia.

Ahmed Abdul-Fattah Saada relató en su casa, en la capital yemení, que en un inicio rechazó la propuesta de un celestino para que su hija se casara con Bin Laden, pero que luego dio su visto bueno a la unión.

Dijo que la pareja se casó en 1999, mucho antes de los ataques del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos, y que todo lo que sabía de Bin Laden, entonces, era que había apoyado a los insurgentes que combatieron a las fuerzas soviéticas en Afganistán.

Saada contó que dejó pasar varias peticiones antes de permitir que Amal, una de sus 17 hijos, viajara a Afganistán a casarse con Bin Laden, cuando ella tenía 18 años y el líder de Al-Qaeda acababa de cumplir 40 años.

“Mi hija era la esposa de Osama bin Laden, nada más, y no tenía relación con Al-Qaeda. Confío en su inocencia”, aseguró en su modesta casa de un piso en Yemen, agregando que le gustaría que Amal dejara Pakistán y volviera a Yemen.

“No estamos a favor de las acciones de Bin Laden y Al-Qaeda. Creemos en la coexistencia entre las personas”, sostuvo.

Yemen, el hogar ancestral de Bin Laden, alberga una rama regional activa de la red terrorista que se adjudicó la responsabilidad de un intento fallido en 2009 para hacer explotar un avión que se dirigía a EU.

Varios de los militantes entrenados en los campos de Al-Qaeda en Afganistán antes de los ataques del 11 de septiembre provenían de Yemen.

Saada declaró que su hija entró en contacto con el círculo de Bin Laden cuando era adolescente y asistía a una escuela islámica, donde era estudiante de la esposa de Rashad Mohammed Saeed, a quien describió como un asesor del líder militante.

También indicó que no recibió dinero de Bin Laden por el matrimonio.

Kerry quiere despejar dudas de apoyo a Osama

El senador estadounidense John Kerry se reunió ayer con militares paquistaníes para hacer preguntas sobre la presencia de Osama bin Laden en ese país, así como para asegurarse de que la muerte del líder de Al-Qaeda no interferirá con la cooperación en seguridad.

Fuerzas especiales de Estados Unidos encontraron y mataron al líder de Al-Qaeda en el pueblo de Abbottabad, el 1 de mayo.

Bin Laden fue descubierto viviendo en una casa de altos muros, virtualmente bajo la nariz de autoridades militares paquistaníes, lo que revivió sospechas de que las agencias de seguridad de Pakistán sabían dónde se hallaba. Pakistán dijo que la muerte de Bin Laden era un gran paso contra los grupos militantes armados.

El sábado, el Parlamento paquistaní condenó la operación como una violación de la soberanía y pidió una revisión de las relaciones con EU. Funcionarios militares dicen que la acción “unilateral” causó un quiebre en la confianza y dejó una sombra sobre la cooperación en seguridad. Kerry, demócrata cercano a Obama, que preside la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, llegó a Pakistán tras visitar Afganistán, donde expresó que desea que el país sea un aliado de EU en la lucha contra los grupos radicales. El legislador se reunió con el comandante en jefe del ejército, Ashfaq Kayani, en la sede central de los cuarteles de la institución, dijo un funcionario, quien no aportó más detalles.

Sin embargo, Kerry dijo: “Es justo decir que algunos de mis colegas en la Cámara (de Representantes) y el Senado tienen profundas reservas sobre si Pakistán está comprometido o no a los mismos objetivos, o si está preparado para ser un socio íntegro en la búsqueda de esas metas”.

Ahmadinejad: “Tenían a Bin Laden mucho antes...”

El presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, insistió ayer en la teoría de su país de que el terrorista más buscado del mundo, Osama bin Laden, no murió en la operación de Abbottabad, y aseguró que tiene pruebas fidedignas de que estaba en poder de Estados

Unidos desde mucho antes.

“Tengo información exacta de que Bin Laden estaba en poder de los militares estadounidenses desde hace mucho tiempo. No lo mataron en el marco de la lucha contra el terrorismo, sino para alimentar la propaganda en la sociedad estadounidense y atraer el voto”, señaló el mandatario a la agencia estatal Irna.

Sigue la Cobertura: [Bin Laden, La Cacería](#)

Carmen Álvarez

2011-05-16 05:00:00

©Derechos Reservados Periódico Excelsior, S.A. de C.V., 2007. Bucareli No. 1, Col. Centro. C.P. 06600
México, D.F. Tel. + 52 (55) 5128 3000. Diseñado por Excelsior

EXCELSIOR

